
Conseil	du	LER	du	23	mai	2024	
	
	
Présent·e·s	:		
Silvina	 Campo,	 Brice	 Chamouleau,	 Françoise	 Crémoux,	 Quentin	 Daste,	 Enrique	
Fernandez	Domingo,	Paola	Garcia,	Sebastian	Garcia,	Beatrice	Laggheza,	Claire	Laguian,	
Marta	Lopez	Izquierdo,	Myriam	Ponge,	Julio	Premat,	Joana	Rubio,	Xavier	Tabet,	Pascale	
Thibaudeau,	Diego	Vecchio		
	
Excusé.e.s	:	Michèle	Arrué,	Fanny	Chagnollaud,	Cristina	Climaco,	Isabel	Desmet,	Camillo	
Faverzani,	 Alicia	 Fernandez,	 Jean-Louis	 Fournel,	 Christine	 Marguet,	 Antonio	 Ramos	
Ramirez,	Mercedes	Yusta	Rodrigo		
	
	
Informations	
	
P.	Thibaudeau	présente	la	demande	de	collaboration	avec	le	LER	du	groupe	"Art	et	ville"	
de	 l'université	 Complutense	 (Miguel	 Angel	 Chaves	 et	 Gloria	 Zarza	 Rondon)	 autour	 du	
projet	 de	 recherche:	 «	Espaces	 culturels	 et	 pratiques	 artistiques	 contemporaines.	
Stratégies	 et	 dynamiques	 alternatives	 de	 renouvellement	 dans	 les	 périphéries	
urbaines	».	
Réponse	à	apporter	:	d’un	point	de	vue	collectif,	nous	ne	pouvons	donner	suite	à	cette	
demande	puisque	la	question	de	la	ville	ne	fait	plus	partie	de	nos	axes	de	recherche	pour	
le	 prochain	 contrat,	 et	 les	 collègues	 travaillant	 sur	 les	 pratiques	 artistiques	 sont	 déjà	
engagées	 sur	 d’autres	 projets.	 Si	 des	 collègues	 sont	 intéressé-e-s,	 les	 coordonnées	 du	
porteur	leur	seront	communiquées.			
	
En	réponse	à	la	demande	du	service	de	la	recherche	au	sujet	de	l’AMI	(Appel	A	
Manifestation	d’Intérêt)	en	SHS,	nous	avons	fait	remonter	la	réponse	de	Julio	Premat	
autour	de	«	Information	et	démocratie	à	l’ère	numérique	»	(dérivée	du	projet	européen	
PhinDe).	
Les	deux	thématiques	retenues	par	Paris	8	:	L’évolution	des	démocraties	;	la	
préservation	du	patrimoine	culturel.	
	
Mercedes	Yusta	Rodrigo	et	Paola	Garcia	vont	participer	au	Summit	de	ERUA	à	Vilnius	en	
juin	pour	présenter	les	projets	CAREXIL-FR	et	REFEHUMAN.	
	
Site	internet	
Béatrice	Rettig	a	commencé	à	actualiser	le	site	du	LER	et	à	faire	des	propositions	
d’amélioration	de	l’interface	utilisateur.	Elle	sera	présente	à	la	prochaine	réunion.	Dans	
la	perspective	de	l’évaluation	par	le	HCERES,	il	faudrait	que	les	CV	en	ligne	soient	à	jour	
avant	la	fin	du	mois	de	juin.	
	
Campagne	Contrats	doctoraux		
Candidat·e·s	ayant	déposé	un	dossier	:	Laura	Corral	(Enrique	Fernandez)	et	Erika	
Velandia	(Marta	Lopez	Izquierdo).		
Les	projets	ont	été	examinés	au	préalable	et	donnent	lieu	à	différentes	propositions	
d’amélioration	et	demandes	de	précision.	Les	deux	candidatures	ont	leur	chance	et	le	
conseil	vote	à	l’unanimité	leur	présentation	au	concours.	



	
Date	limite	de	dépôt	des	dossiers	à	l’ED	le	30	mai	(envoi	à	la	direction	du	LER	le	27	pour	
relecture	et	avis	argumenté).	
Sélection	des	dossiers	par	l’ED	le	13	juin.	
Auditions	présélection	PLA	(Paris	Lumière	Alliance)	le	17	juin		
Auditions	PLA	le	24	juin	
Auditions	PTS	les	25	et	26	juin	
	
Comme	à	l’habitude,	nous	organiserons	des	auditions	blanches	si	les	candidates	sont	
retenues.	
	
Doctorant-e-s	
La	prochaine	JED	aura	lieu	le	24	octobre	sur	le	thème	«	Circulations	»	
La	proposition	d’appel	à	communication	est	discutée	et	des	propositions	sont	faites	pour	
l’amender	:	ajouter	notamment	la	question	des	langues,	la	circulation	des	savoirs,	les	
migrations.	Nuancer	la	vision	essentiellement	positive	du	phénomène	de	circulation.	
Appel	à	candidature	pour	remplacer	Manel	Bonells	et	Quentin	Daste	qui	terminent	leur	
mandat	à	la	rentrée.	
	
Point	HCERES	
La	«	visite	»	a	été	fixée	au	15	novembre	2024.	Merci	de	bloquer	d’ores	et	déjà	votre	
journée.	
Composition	du	comité	:	
Présidente	:	Elvire	DIAZ,	PR,	Études	hispaniques	
Experts	:	
Elodie	BLESTEL,	PR,	Études	hispaniques	
Emmanuel	MARIGNO,	PR,	Études	hispaniques	
Marie	José	HANAI,	PR,	Études	hispaniques		
Suite	à	la	demande	de	Pascale	Thibaudeau	que	le	comité	reflète	la	diversité	des	langues	
de	l’unité,	Mme	Marie	José	HANAI	a	été	remplacée	(nous	l’avons	appris	après	la	tenue	du	
conseil)	par	Cristina	VIGNALI-DE-POLI	,	PR,	Études	italiennes.	
	
Comités	de	suivi	(mai-juin)		
Il	faut	réinstaurer	les	entretiens	(en	présentiel	ou	visio)	et	que	les	DR	signalent	aux	
comités	les	éventuels	problèmes	(doctorant·e·s	qui	ne	donnent	pas	signe	de	vie,	par	ex.).	
Toutes	les	informations	ont	été	envoyées	aux	responsables	des	CSI.	
	
Point	budget		
DOBS	(dialogue	d’orientation	budgétaire	et	scientifique)	:	retour	avant	1er	juillet		
Suite	à	une	demande	d’engagement	officiel	de	la	part	du	comité	d’organisation,	la	
subvention	2025	pour	le	congrès	de	l’IDA	de	1500€	est	votée	à	l’unanimité.	
Report	de	l’enveloppe	néo-MCF	de	Beatrice	Laghezza	non	utilisée	sur	2025	:	voté	à	
l’unanimité.	
	
Questions	diverses	
Campagne	poste	fiche	½	ATER	espagnol	(S2	2024-2025)	à	faire	remonter	avant	le	10	
juin.	
	



Prochaine	réunion	le	20	juin	:	en	vue	du	DOBS,	commencer	à	prévoir	les	projets,	
activités,	missions	pour	2025.		
	
	
	


